

Lunes 30 de Mayo del 2011

El Financiero Banxico no percibe presiones inflacionarias Viridiana Mendoza Escamilla El Banco de México (Banxico) no percibe, por el momento, presiones inflacionarias en el país y prevé que en los próximos meses el índice general y el subyacente continuarán dentro de la trayectoria estimada. En su opinión, el balance de riesgos sobre la inflación ha mejorado, pero existen factores que podrían afectar su comportamiento, como alzas adicionales en los precios de granos y otras materias primas, el retorno de la turbulencia en los mercados financieros y un cierre acelerado en la brecha del producto. La institución destacó que hasta la fecha la inflación se mantiene entre los parámetros previstos y se ha beneficiado, entre otros factores, por la tendencia a la baja en los costos unitarios de la mano de obra, el desvanecimiento de los cambios tributarios de 2010 y la evolución favorable del tipo de cambio. P.C. inflación, Banxico

Cerrar reforma laboral, decisivo: BCE (Reuters) MADRID, 29 de mayo.- Los mercados financieros permanecerán escépticos respecto a que España puede evitar una crisis hasta que el país logre concluir su reforma al mercado laboral, dijo un miembro del comité ejecutivo del Banco Central Europeo (BCE) en una entrevista. "(A los mercados) Les sorprende que un gobierno no sea capaz de cerrar una reforma laboral necesaria (...) Hasta que no cerremos esa reforma, no acabaremos con esa desconfianza", indicó José Manuel González-Páramo en una entrevista publicada hoy en el diario español La Vanguardia. España aprobó una reforma laboral el año pasado, pero los sindicatos, líderes de negocios y el gobierno han estancando las partes finales del proceso, incluidos los cambios al sistema de negociación colectiva, mediante el cual se fijan los sueldos en sectores completos en relación con la inflación. P.C. reforma laboral, España

Innovación tecnológica, la apuesta: Cordero (Redacción) Uno de los medios más importantes con los que la economía y la sociedad pueden elevar su crecimiento y avanzar hacia la prosperidad es a través de la innovación, indicó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. Agregó que ante ello el gobierno promueve políticas que incrementen la inversión para generar innovación y productos de alta tecnología, con especial énfasis en aquellos con gran valor agregado que "mejoran la tecnología y van a generar mejores condiciones para México en el futuro". Al participar en el seminario "Emprende tu México: Por el desarrollo de México a través de la tecnología", junto con el inventor del Ipod, Jon Rubinstein, Cordero enfatizó que actualmente 66 por ciento de la inversión extranjera P.C. innovación, tecnología, inversión

Concluye quinta ronda de negociaciones para el TLC con Centroamérica (Ivette Saldaña) México concluyó la quinta ronda de negociaciones con Costa Rica, Nicaragua, Guatemala, Honduras y El Salvador rumbo a la integración de un Tratado de Libre Comercio Único entre los seis países. La Secretaría de Economía (SE) explicó que hubo avances en acceso al mercado, facilitación del comercio, obstáculos técnicos, propiedad intelectual, defensa comercial, compras gubernamentales y solución de diferencias. En un comunicado aseguró que a lo largo de la ronda de negociaciones, realizadas en la ciudad de México, se consultó a la iniciativa privada vía la Coordinadora de Organismos Empresariales de Comercio Exterior (COECE), entre otras organizaciones y cámaras sectoriales. P.C. acuerdos comerciales, Tratado de Libre Comercio, Centroamérica

Aumenta 29% la búsqueda de empleo vía electrónica Zenyazen Flores En el segundo bimestre aumentó en 29 por ciento la preferencia de los mexicanos por buscar trabajo en las distintas bolsas electrónicas de empleo respecto de otras herramientas, revela Randstad México. Mientras que en su primera encuesta de "Motivaciones del mexicano en el trabajo" el porcentaje de mexicanos que utilizaban la bolsa electrónica para la búsqueda de trabajo era de 57 por ciento, en marzo-abril ascendió a 86 por ciento. El último estudio arroja que la preferencia de herramientas para la búsqueda de empleo se da en el siguiente orden: bolsa electrónica, periódico, recomendación, bolsa universitaria, redes sociales, bolsa municipal o delegacional, y volante P.C. desempleo

Difícil para Pymes contar con personal especializado Zenyazen Flores La falta de financiamiento, capacitación de sus trabajadores, asesoría jurídica y reacomodo de los perfiles del personal al dejar atrás la crisis financiera son las principales problemáticas que presentan las pequeñas y medianas empresas (Pymes) para atraer el talento de personal y que a su vez las coloca en desventaja frente a grandes corporativos. Parte de los obstáculos que enfrentan las Pymes se debe a que presentan una recuperación económica dispar, lo que en parte es consecuencia de que igual ocurre en los sectores productivos. Las Pymes tampoco pueden competir con grandes corporativos para otorgar salarios remuneradores a sus empleados ni tienen las estructuras para seleccionar al personal indicado y adecuado a sus necesidades de producción. P.C. pymes, empleo, capacitación, personal especializado

El problema lechero, complejo y multisectorial: Mayorga Gabriela Hernández GUADALAJARA, Jal., 29 de mayo.- A partir de la próxima semana el gobierno federal apoyará la deshidratación de 900 mil litros diarios de leche fluida para abatir la actual sobreoferta. Ello, a fin de atender las recientes demandas y manifestaciones de productores del alimento, añadió el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco Mayorga Castañeda, luego de realizar la clausura del Seminario Internacional de Gestión de la Innovación en el Sector Agroalimentario. P.C. sector agroalimentario, leche

Bajo nivel en el desarrollo de patentes Ivette Saldaña La capacidad de los mexicanos para innovar y desarrollar patentes se incrementó en los últimos 16 años, al duplicarse el número de solicitudes de 498 a 951; sin embargo, el país sólo contribuye con 0.83 por ciento del total mundial. En los indicadores internacionales se observa cómo otras naciones en desarrollo nos superan por mucho; por ejemplo, Brasil aporta 2.71 por ciento, y China 10 por ciento. Y el Índice Global de Competitividad del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) nos sitúa en el lugar 60 de 133 países por el número de patentes que producimos P.C. patentes, innovación, tecnología

Reforma Abre dólar a 11.70 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (30 mayo 2011).- Sin la referencia de los mercados estadounidenses por estar cerrados con motivo del 'Memorial Day', ni datos económicos relevantes, la moneda mexicana se 'abre' paso en los primeros minutos de este lunes y avanza contra el dólar americano. Las ventanillas de Banamex ofrecen el dólar menudeo de Estados Unidos 4 centavos por debajo de su nivel anterior, a 11.70 pesos a la venta y a 11.30 pesos a la compra. P.C. tipo de cambio, dólar

Baja petróleo Brent a 114.75 dólares Reuters Londres, Inglaterra (30 mayo 2011).- El crudo Brent cayó debajo de los 115 dólares, con rumbo a su primer declive mensual del año, dado que los inversores evaluaban la posibilidad de que la crisis de deuda europea y una inestable economía

estadounidense puedan desacelerar la demanda. Unos feriados del lunes en Estados Unidos y Gran Bretaña limitarían el volumen de negocios. La temporada de vacaciones de verano de Estados Unidos, cuando suele crecer la demanda de gasolina, normalmente comienza después del feriado del Día de los Caídos, que se conmemora este lunes. P.C. crudo, Brent Previén continúe sequía en China Reuters Beijing, China (30 mayo 2011).- La peor sequía en más de 50 años en las zonas arroceras del centro de China continuaría hasta principios de junio pues los pronósticos indican precipitaciones insuficientes, informaron medios estatales. El fenómeno ha afectado 7 millones de hectáreas de tierras agrícolas, principalmente en las provincias de Hunan, Hubei, Jiangxi, Anhui y Jiangsu, la "zona del arroz y el pescado", en los márgenes medio e inferior del río Yangtze, reportó el Diario Popular. P.C. China, arroz, sector agrícola El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86691.html>Sector, a la conquista de paseantes chinos Jorge Arturo López | El Universal La Secretaría de Turismo (Sectur) confirmó su estrategia de diversificación para la atracción de paseantes de todo el mundo. Explicó que el gobierno firmó un acuerdo con la empresa Prosa para introducir un esquema financiero que acepte en México la tarjeta de crédito China Union Pay, y comenzar a atraer al menos a 490 mil chinos que representarían la captación de 1.0% de los turistas de ese país que anualmente viajan al extranjero. P.C. turismo, China <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86701.html>Venta de ropa y calzado, en nivel récord Ramiro Alonso | El Universal Durante el mes de abril, las ventas comparables de las líneas de ropa y calzado que se venden en el comercio formal del país registraron un crecimiento de 24.8%, porcentaje que no se registraba desde el año de 2006, de acuerdo con la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicios y Departamentales (ANTAD). El año pasado el mejor nivel de ventas comparables se ubicó en 19.5%, durante octubre, mientras que en 2009 siete de los doce meses reportaron variaciones cicon saldos negativos. P.C. mercado interno, ropa, calzado <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86695.html>Lentas, compras de gobierno a pymes Eduardo Camacho | El Universal Las compras de gobierno durante el primer trimestre de 2011 van lentas, ya que sólo se ha ejercido 8% de los 72 mil millones de pesos anunciados por el secretario de Economía Bruno Ferrari. Sergio Cervantes Rodiles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), dijo que de enero a marzo se han otorgado 19 mil 500 contratos, lo que significa cinco mil 950 millones. “Me parece que vamos lento, tenemos que acelerar todo esto para que se reactive la economía, hay que acelerar esas inversiones que realiza el gobierno para que se den lo más pronto posible y beneficien a las empresas”, dijo. El líder gremial afirmó que están avanzando, pero no al ritmo que debería y las compras dedicadas a las micro, pequeñas y medianas empresas deben fomentarse entre las dependencias de gobierno y el resto de las instituciones involucradas con estrategias dirigidas a ellas. P.C. pymes, gobierno, inversión <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86692.html>El desempleo en México José Luis de la Cruz Gallegos* | El Universal Durante el mes de abril reapareció un fantasma que asola a las autoridades de México, el creciente desempleo. Sin embargo, algo que puede afirmarse es que en realidad el espectro nunca se fue, forma parte del entorno económico nacional y ha surgido como producto de los errores oficiales cometidos durante los últimos 30 años. Aparentemente la desocupación había retrocedido en marzo, cuando se reportó una tasa de 4.6%, pero la ilusión se diluyó con el informe dado a conocer por el INEGI para el mes de abril: 5.1%. Con ello el primer cuatrimestre de 2011 promedió una tasa de desocupación de 5.1%, que si bien es menor a la del año anterior, básicamente es similar a la alcanzada en 2009, el año de la crisis económica. P.C. desempleo, crisis económica <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86696.html>Economía, a la baja por EU: Concamin Eduardo Camacho | El Universal El ritmo de crecimiento económico del país, en un ambiente de estabilidad macroeconómica, cayó, informó la Confederación de Cámaras industriales (Concamin). El organismo, encabezado por Salomón Presburger, dio a conocer que en el primer trimestre de 2011, la actividad económica muestra avances, pues cerró dicho periodo con un crecimiento ligeramente mayor al del cuarto trimestre de 2010 (4.6% y 4.4%, respectivamente). “Sin embargo, la economía mexicana pierde dinamismo respecto a los trimestres previos debido al entorno externo que crece a un ritmo menor, particularmente el mercado estadounidense, destino de la mayor parte de las exportaciones del sector más dinámico de la economía”, dijo. P.C. crecimiento económico El Economista <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/05/29/pemex-reprobado-reforma-2008>Pemex, reprobado en reforma de 2008 Lourdes Melgar* / Unidad de Inteligencia El Economista Tras análisis, propuestas, deliberaciones, ratificaciones y la convicción por parte de la sociedad de que no se trataba de una privatización de Pemex, el viernes 28 de noviembre del 2008 se publicaron en el Diario Oficial de la Federación los siete decretos que integraron la reforma energética, la última que ha tenido el sector. En ella se hicieron ajustes a tres artículos constitucionales: el 25 o del desarrollo sustentable y la propiedad de áreas estratégicas, el 27 o de la propiedad de tierras y aguas y su transferencia, y el 28 o de los monopolios y subsidios. A más de dos años de ello, el presidente Calderón declaró en Nueva York que Pemex necesita otro paquete de cambios. A solicitud de El Economista, especialistas de la Red Mexicana de Competencia y Regulación, que coordina el Centro de Investigación para el Desarrollo AC, realizaron una evaluación de los 10 puntos más relevantes de la reforma del 2008. P.C. reforma energética, PEMEX <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/30/crudo-retrocede-preocupa-demanda>Crudo retrocede, preocupa demanda Reuters El crudo Brent caía debajo de los 115 dólares este lunes, con rumbo a su primer declive mensual este año, dado que los inversionistas evaluaban la posibilidad de que la crisis de deuda europea y una inestable economía estadounidense puedan desacelerar la demanda. Unos feriados del lunes en Estados Unidos y Gran Bretaña limitarían el volumen de negocios. La temporada de vacaciones de verano de Estados Unidos, cuando suele crecer la demanda de gasolina, normalmente comienza después del feriado del Día de los Caídos, que se conmemora el lunes. P.C. crudo, Brent, precios <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/05/29/banxico-percibe-que-se-modera-expansion>Banxico percibe que se modera la expansión Leonor Flores / El Economista La junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) decidió mantener en 4.5% el objetivo para la tasa de interés interbancaria a un día, nivel en que se encuentra desde junio del 2009. Lo anterior ante cierto deterioro del balance de riesgos para el crecimiento de la economía mundial y una moderación en la tasa de expansión de la producción industrial en México, pero con un panorama inflacionario que mejoró.

Analistas de Scotiabank, Bancomer y Santander consideraron que con ello se prevé que la tasa de fondeo bancario permanecerá en el mismo nivel por más tiempo de lo que se esperaba. P.C. tasa de interés interbancaria, Banxico <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/05/29/repunta-riesgo-pais-mexico> Repunta riesgo país de México Ante la volatilidad en los mercados internacionales, el riesgo país de México se ubicó el pasado viernes en 147 puntos base, 13 unidades por arriba del nivel previo, luego de que se mantuvo estable la semana pasada. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que en lo que va de 2011 el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, reporta un descenso de dos unidades. En el Informe Semanal de su Vocería, la dependencia expone que el riesgo país de Argentina se elevó 18 puntos base a 595, mientras que el de Brasil lo hizo en 13 unidades, para ubicarse en 175 al cierre de la semana pasada. P.C. riesgo país, SHCP <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/05/26/lenta-recuperacion-mexico-limita-generacion-empleos-bofa> Lenta recuperación de México limita generación de empleos: BofA Yolanda Morales / El Economista La lenta recuperación económica que ha registrado México ha limitado su capacidad para generar empleos, advirtió un análisis de Bank of America Merrill Lynch (BofA ML) De acuerdo con la consultora, tras la crisis quedó evidenciado que el mercado laboral de México, junto con el de Colombia, es de los menos resistentes de la región a situaciones de alto estrés económico. En el análisis semanal sobre América Latina, analistas de la firma destacaron que al no poder generar los puestos de trabajo que demanda la población — resultado de la poca flexibilidad de sus regulaciones laborales—; ninguno de los dos países ha podido regresar sus índices de desempleo a los niveles previos a la crisis P.C. crecimiento económico, empleo <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2011/05/29/concamin-advierte-desaceleracion-industrial> Concamín advierte por desaceleración industrial Lilia González / El Economista Los industriales del país previeron que el año cerrará con cifras positivas, pero menores a las del 2010, como consecuencia de un efecto desacelerador del mercado externo y en el consumo interno. La economía mexicana ha perdido parte de la energía mostrada en los trimestres previos debido a que el entorno externo crece a un ritmo cada vez menor, particularmente el mercado estadounidense, refirió la Confederación de Cámaras Industriales (Concamín). “Si el motor externo sigue perdiendo velocidad, lo mismo sucede con el consumo de los hogares. En marzo alcanzó su menor crecimiento en los últimos 11 meses. Lo anterior está generando un efecto desacelerador que se extiende a las empresas exportadoras y a sus proveedores”; afirmó el organismo que dirige Salomón Presburger. P.C. sector industrial, desaceleración industrial, empresas La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/30/crecio-4-9-personal-ocupado-en-sector-manufacturero-en-marzo-inegi> Creció 4.9% personal ocupado en sector manufacturero en marzo: Inegi Notimex México, DF. Durante marzo de 2011, el personal ocupado en la industria manufacturera registró un aumento de 4.9 por ciento, frente a igual mes del año anterior, por lo que al primer trimestre del año el incremento fue de 5.0 por ciento, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con base en los resultados de la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera (EMIM), el personal obrero se incrementó 5.7 por ciento y los empleados administrativos 1.8 por ciento. El empleo en la industria manufacturera se acrecentó en los subsectores de fabricación de equipo de transporte con una variación de 17.4 por ciento; maquinaria y equipo, 11.6 por ciento más; industrias metálicas básicas, 8.7 por ciento. P.C. empleo, industria manufacturera <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/30/retrocede-dolar-cuatro-centavos-se-vende-en-11-70-pesos-en-bancos> Cierra dólar a la venta en 11.74 pesos y 11.34 a la compra en bancos Notimex México, DF. El dólar terminó la jornada de este lunes sin cambio respecto al cierre del pasado viernes, al ubicar su importe a la venta en 11.74 pesos y a la compra en 11.34 pesos en bancos del Distrito Federal. El euro avanzó ocho centavos, al alcanzar un precio a la venta de 16.91 pesos, mientras que el yen se ofertó en 0.147 pesos por unidad. El Banco de México fijó en 11.6123 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones en moneda extranjera pagaderas en el país. P.C. tipo de cambio, dólar El País http://www.elpais.com/articulo/economia/UE/negocia/segundo/paquete/ayuda/Grecia/elpepueco/20110530elpepueco_4/Tes La UE negocia un segundo paquete de ayuda para Grecia EL PAÍS - Madrid - 30/05/2011 La Unión Europea está negociando un segundo paquete de ayuda para Grecia con el objetivo de evitar una reestructuración de su deuda, según han informado a Reuters en fuentes de Bruselas. Tal y como ha vuelto a insistir hoy el Banco Central Europeo, la opción extrema de que Atenas deba pactar una quita con sus acreedores tendría graves efectos para el conjunto de los llamados países periféricos del euro, principalmente para Portugal e Irlanda, y complicaría la salida de la crisis a otros de los Estados incluidos en este grupo, como España, Italia o Bélgica. Según explica Reuters, altos cargos de la UE han mantenido contactos discretamente este fin de semana con carácter de urgencia para cerrar un eventual segundo paquete de ayuda a Atenas. Según los planteamientos iniciales y aún no cerrados, este dinero sería un préstamo intermedio para garantizar la capacidad de Atenas de afrontar sus compromisos de pago en 2012 y 2013 ante la imposibilidad de volver a los mercados de financiación por su cuenta en el plazo establecido (2012). El país necesita captar entre 60.000 a 70.000 millones de euros de nueva financiación de aquí a finales de 2013 para no caer en impago. P.C. Unión Europea, Grecia, deuda, ayuda económica http://www.elpais.com/articulo/economia/Espana/necesitara/potencia/electrica/adicional/ano/2019/elpepueco/20110530elpepueco_3/Tes España no necesitará potencia eléctrica adicional hasta el año 2019 SANTIAGO CARCAR - Madrid - 30/05/2011 El negocio eléctrico tiene límites. Al menos en su vertiente más tradicional. España, según las previsiones del Ministerio de Industria, no precisará potencia de generación firme y adicional a la prevista actualmente en, al menos, los próximos 10 años. Potencia firme es la que puede ser garantizada en condiciones de máxima demanda. Así lo indica el borrador del documento de la Planificación energética indicativa elaborado por Industria para acompañar la Ley de Economía Sostenible. Según señala el documento, en 2020 "la previsión de punta de demanda eléctrica peninsular, en el escenario central [el más probable], es de 55.500 MW". El récord de demanda se registró en el invierno de 2007, con 45.450 MW. La potencia instalada en España en estos momentos es de 97.447 megavatios, de los cuales, 25.220 corresponden a centrales de ciclo combinado -que funcionan con gas- y 19.813 a parques eólicos. La cifra de demanda

punta que prevé la planificación implica que, incluso teniendo en cuenta una cobertura de esa demanda del 110%, "no se precisaría potencia firme adicional a la prevista actualmente hasta, aproximadamente, 2019". En el mejor -o el peor de los casos, según el punto de vista- "el cumplimiento del índice de cobertura", prosigue el documento, "requeriría de 1.800 MW adicionales de potencia firme en 2020, que solo funcionarían durante un número de horas muy reducido".

P.C. sector energético, electricidad

http://www.elpais.com/articulo/economia/inflacion/modera/primera/vez/ultimos/meses/elpepueco/20110530elpepueco_2/Tes
La inflación se modera por primera vez en los últimos ocho meses ALEJANDRO BOLANOS | Madrid 30/05/2011 Un crecimiento estancado, un volumen de paro histórico y una inflación pujante reactivaron todas las alertas sobre la economía española en el arranque del año. Pero, al menos en el frente inflacionista, ya llueve menos. Tras ocho meses de subida de precios continua, el Índice de Precios al Consumo (IPC) cedió al fin en mayo, según el avance publicado por el Instituto Nacional de Estadística: el mes habría acabado con una tasa interanual del 3,5%, tres décimas menos que en abril. Y, según los expertos, enfila una cuesta abajo que le llevará cerca del 2% a finales de año. La rápida recuperación de las economías emergentes tras la Gran Recesión devolvió el precio del petróleo al territorio de los 100 dólares por barril a principios de año, una frontera inexplorada desde la vertiginosa escalada de 2008, cuando el Brent llegó a rondar los 150 dólares. La inflación superó entonces el 3%, pero los expertos contaban con que comenzaría a perder fuerza en febrero. El estallido de las revueltas en el norte de África hizo añicos las previsiones: los mercados internacionales tradujeron la incertidumbre en nuevas subidas del crudo y el IPC se elevó al 3,8% en abril. P.C. inflación